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Bern, Anfang März 2021 

Liebe Mitglieder 

Wir dürfen euch alljährlich um diese Zeit zur Generalversammlung einladen.  

Sie findet dieses Jahr unter besonderen Umständen statt, nämlich per schriftliche Abstimmung. 

Leider können wir uns aus bekannten Gründen nicht im gewohnten Rahmen treffen. Das 

genaue Prozedere und die entsprechenden Unterlagen findet ihr beiliegend. Passivmitglieder 

und Jugendmitglieder unter 14 Jahren erhalten, gemäss Statuten, keine Stimmkarte. 

Das Jahresprogramm 2021 ist stark reduziert geplant mit nur wenigen Fixpunkten und gänzlich 

ohne Ausflugsdaten. Die Planungsgrundlagen für solche Anlässe sind uns zu vage. Dafür haben 

wir uns das Ziel gesetzt, die Vorführungen zu gewohnter Zeit durchzuführen. Wir hoffen, dass 

dies mit möglichst wenigen Einschränkungen möglich sein wird. 

Ich hoffe sehr, ihr hattet alle einen guten Start ins neue Jahr und wünsche euch, trotz den 

momentanen widrigen Umständen, immer viel Freude und einen guten Ausgleich mit dem 

schönsten Hobby der Welt! 

Wer übrigens gerne wieder einmal einen Gang in unser Clubhaus unternehmen möchte, 

beachte doch bitte die aktuellen Hinweise auf unserer Website oder meldet sich einfach kurz 

am Telefon beim Präsidenten. 

Thomas Kammermann 



Einladung  

 

 
 

zur  

88. ordentlichen Generalversammlung 

Schriftliche Abstimmung  

bis zum 31. März 2021 

  
 

Traktanden (gemäss Art. 12 der Statuten) 
 

 

1. Protokoll der 87. ordentlichen Generalversammlung vom 3. März 2020 

2. Abnahme der Jahresberichte 2020 

3. Abnahme der Jahresrechnung 2020 

4. Festsetzung der ordentlichen und ausserordentlichen Mitgliederbeiträge und der 

Preise für alle übrigen Leistungen sowie Genehmigung des Budget 2021 

5. Allfällige Beschlussfassung über den Beitritt zu Organisationen 

6. Allfällige Revision der Statuten 

7. Allfälliger Erlass von Pflichtenheften 

8. Wahlen 

9. Ernennungen von Ehrenmitgliedern und Veteranen 

10. Beschlussfassung über eingereichte Anträge 

11. Orientierungen und Verschiedenes  
 

 

Das Protokoll der 87. ordentlichen Generalversammlung vom 9. März 2020 liegt zur 

Einsichtnahme diesem Infoblatt bei. 

 

Wir freuen uns auf eine rege, schriftliche Beteiligung in dieser besonderen Situation. 

 

Der Vorstand 

  



Jahresberichte 2020 

 

 
Jahresbericht des Präsidenten 

 

Über das letzte Vereinsjahr zu schreiben, ohne das unsägliche Thema «Corona» und seine 

negativen Folgen in unserem Leben zu erwähnen, ist fast ausgeschlossen. In vielen Berichten 

las ich von einem interessanten Jahr. Meiner Meinung nach war es einzig und allein mühsam! 

Diese Auswirkungen haben selbstverständlich auch unser Clubleben stark beeinflusst. Wir 

konnten uns glücklich schätzen die GV noch kurz vor dem «Lockdown» durchzuführen. Danach 

haben sich alle weiteren Vorhaben eines gemeinsamen Clublebens mehr oder weniger in Luft 

aufgelöst, mit dem historischen Ergebnis, ohne Vorführungen im Herbst das Vereinsjahr (und 

die Rechnung) abzuschliessen. Nur das Bräteln im August hat stattgefunden. Trotz allem 

fanden sich glücklicherweise immer ein paar Idealisten im Club ein und konnten einige 

Projekte voranbringen. Dies freute mich ausserordentlich und zeigte auf, dass wir unser Leben 

weiterhin erleben sollen und können. Zugegeben, in einer etwas anderen Weise und Form, aber 

ich bin überzeugt, dass wir uns entsprechend anpassen können und werden. 

Ich danke allen Mitgliedern für ihre Mithilfe in all ihren möglichen Formen zum gemeinsamen 

Clubleben in diesem turbulenten letzten Jahr. 

 

Thomas Kammermann 

 

 

Jahresbericht Spur 0 

 

Das vergangene Jahr stand ganz im Zeichen des Rollmaterials: Etliche Fahrzeuge erhielten die 

neu entwickelte LED-Lokbeleuchtung, wurden gewartet und teilweise farblich aufgefrischt. Das 

Kunststoffmodell einer BLS Re 485 verkehrt unterdessen mit einem starken Antrieb auf der 

Anlage. Ein grosser Fortschritt ist auch beim IC2000-Projekt erkennbar, die Wagen werden 

schlussendlich die neue IC2020-Lackierung erhalten. 

Eine universelle Zugsbeleuchtung und einige weitere technische Spielereien befinden sich 

ebenfalls in Entwicklung. 

Zudem wurden frische, tolle neue Fotos der Anlage für die Homepage (bmec.ch/spur-0) erstellt, 

überdies wurde ein Kalender angefertigt. 

An dieser Stelle möchte ich allen sehr herzlich für ihre Mitarbeit danken und hoffe fest, dass 

wir das Resultat unserer Arbeit bald wieder einem grösseren Publikum vorführen können. 

 

Marc Folly  

Anlageleiter Spur 0 

  



Jahresbericht Spur H0  

 

Es freut mich, dass die Bautätigkeiten bei der H0/H0m trotz Corona und dem Verbot für 

Vereinstätigkeiten im Frühling nicht geruht haben. 

Der Bahnhofumbau kommt gut voran. Die Perrons wurden mit vielen Details ausgestattet, wie 

Abfalleimer, Sitzbänke, Fahrplantafeln, Billettentwerter und Wartehäuschen. Zudem verweilen 

schon viele Preiserleins auf den Perrons und warten auf ihre Züge. 

Im Gleisfeld wurde das Stellwerk renoviert und Details wie Kabelkanäle und ein 

Fahrleitungsschaltposten errichtet. 

Bei der Bergbahn wurde begonnen das unschöne Loch im Gelände mit Felsen zu füllen und der 

bisher dunkle Schattenbahnhof erhielt eine Beleuchtung mit LED-Lichtstreifen. Entgleiste Züge 

können so ohne Taschenlampe einfacher wieder aufgegleist werden. 

Merci vielmal all denen, die trotz Corona regelmässig am Bauen waren. Es freut mich, dass es 

in der H0 an vielen Orten so vorwärts geht. Merci viu mau! 

In diesem Jahr haben wir geplant die provisorischen Bauten wie Leitstand und 

Stromversorgung endlich fertig zu stellen. Dazu bauen wir ein neues Rack hinter der Anlage. In 

diesem finden alle Netzteile, die ECoS-Zentrale und der PC Platz. Auch sollen alle Kabel, die 

jetzt noch auf dem Boden liegen unter den Boden und hinter die Wand verlegt werden. 

Nun bleibt mir nur noch zu hoffen, dass wir in diesem Jahr alle unsere Neuerungen dem 

Publikum präsentieren können und wir viel glückliche Kinderaugen sehen dürfen. 

 

Res Stucker 

Anlagenleiter Spur H0/H0m 

 

 

Jahresbericht des Hauswarts 

 

Seit Anfang Jahr 2019 haben wir mit dem Verein «Casa-Blanca» vereinbart, dass allfällige 

Schmierereien bei ihnen gemeldet werden. Diese werden dann sehr schnell, professionell und 

zu unserer vollsten Zufriedenheit beseitigt. 

Bei der Klimaanlage wurde festgestellt, dass etwas Kältemittel verloren ging. Ein Leck konnte 

von uns aber nicht festgestellt werden. Daraufhin wurde die Herstellerfirma aufgeboten, welche 

die Anlage wieder in Ordnung bringen konnte. 

In der Küche wurde ein neuer, moderner Backofen installiert und die Bar-Beleuchtung auf LED-

Leuchtmittel umgestellt. 

 

Andreas Stettler  

Hauswart / Facility Manager 

  



Jahresbericht des Sekretärs 

 

Im vergangenen Jahr sind 5 Todesfälle, 2 Austritte, 2 Ausschlüsse sowie 5 Eintritte zu 

verzeichnen. Der Mitgliederbestand verringerte sich gegenüber dem Vorjahr um 4 Personen. Er 

zählt somit per Ende Jahr 146 Mitglieder. 

Für die Mitgliederbeiträge wurden 144 Rechnungen erstellt, es mussten 10 Erinnerungen und 

3 Mahnungen zugestellt werden. 2 Beiträge sind bis Ende Jahr nicht eingegangen, was zu den 

vom Vorstand genehmigten Ausschlüssen führte. 

Während des vergangenen Jahres sind 27 Mitglieder-Mutationen bearbeitet worden. Die 

Digitalisierung läuft weiter, im Archiv wurden weitere Dokumente aufgefunden – die 

elektronisch der Nachwelt erhalten werden sollen. 

 

Walter Nüesch 

Sekretär 

 

 

Mitgliederbewegung im Detail 

Todesfälle Robert Spörri, Auswil 

Niklaus Keller, Bern 

Werner Reber, Bern (4.1.21) 

Hans-Rudolf Müller, Niederbipp 

Walter Haldimann, Rüfenacht 

Austritte Thomas Keusen, Bern Hans-Peter Knecht, Münchringen 

Ausschlüsse Michaela Blatter, Thun John Huwyler, Stettlen 

Eintritte Nick Dubach, Belp 

Bernhard Meyer, Neuenegg 

Markus Zeier, Wabern 

Martin Jenni, Gümligen 

Adrian Schlegel, Lyss 

 
 
 

Mitgliederbewegung und Kategorien 

 

 Eintritte Austritte Bestand 

Mitgliederbestand am 01.01.2020   150 

Todesfälle  5  

Austritte / Ausschlüsse  4  

Eintritte 5   

Mitgliederbestand am 31.12.2020   146 

 
 
 



Kategorie Ende 2020 Ende 2019 

Aktivmitglieder (5) 26 17.8 % (5) 25 16.6 % 

Jugendmitglieder 2 1.4 % 1 0.7 % 

Passivmitglieder 19 13.0 % 21 14.0 % 

Veteranen (1) 91 62.3 % (1) 93 62.0 % 

Ehren/Freimitglieder 8 5.5 % 10 6.7 % 

Total 146 100.00 % 150 100.00 % 

 (In Klammern die Mitglieder des Vorstandes) 

 

Information aus dem Clubleben 

 

Wer immer Lust und Laune hat das Clubhaus zu besuchen, ist jederzeit herzlich willkommen. 

Die besonderen Zeiten verlangen nach besonderen Massnahmen, diese sind jeweils zu 

beachten. 

Ausflüge: In unseren Köpfen geistern noch folgende Ausflugs- und Reisepläne um: 

 

Juni/Juli:  Besuch in Wohlen beim «Freiämter-Eisenbahn-Amateur-Club» 

   Tagesausflug ins Freiamt über Lenzburg – Luzern. 

 

August:  Reisen an die «Waterkant» nach Hamburg 

 

September:  September 2021 

Herbstreise nach Ansage 

 

Wann genau und ob überhaupt diese Anlässe stattfinden können, wird zu gegebener Zeit auf 

unserer Website kommuniziert. Massgebend sind die dann aktuellen gesetzlichen 

Bestimmungen und Möglichkeiten. 

 
  



Jahresprogramm 2021 

 

 

Veranstaltungen des BMEC 2021 
Änderungen vorbehalten, bitte beachtet auch die Clubhinweise im EA und unsere Website www.bmec.ch 

 

 

 

März:   bis Mittwoch, 31.03.2021 

88. ordentliche Generalversammlung des BMEC 

Die Versammlung findet per schriftliche Abstimmungen statt 

 

August:  Dienstag, 17.08.2021    

Bräteln beim Clubhaus ab 18:30 Uhr    

  

Oktober:  Samstag und Sonntag, 30. und 31.10.2021 

   Vorführungen unserer Modellbahnanlagen 

 

November:  Samstag und Sonntag, 06. und 07.11.2021 

   Vorführungen unserer Modellbahnanlagen 

 

Dezember:  Dienstag, 07.12.2021 

   «Helferessen» im Clubhaus 

 

 

Berner-Modell-Eisenbahn-Club BMEC 

www.bmec.ch 

  

http://www.bmec.ch/
http://www.bmec.ch/


Zu guter Letzt 

 

 
 Der aktuelle BMEC-Kalender – auch für nächstes Jahr ist eine Ausgabe geplant! 

 

 

Und ganz zum Schluss 

Wie findet ihr das mit der schriftlichen Generalversammlung? Eure Bemerkungen dazu 

nimmt der Vorstand gerne auf dem Abstimmzettel entgegen. 


